

doblar los pisos de la torre, poner puertas y un puente levadizo, del que carecía, como podemos observar en el texto del croquis del teniente Menero realizado en abril de 1811, además de componer los parapetos existentes que se encontraban muy deteriorados. Todas estas obras cree que se podían realizar en poco tiempo al no ser de gran envergadura.

Sobre las murallas que circundaban parte de la ciudad, aunque muy arruinadas, informa a su superior que posiblemente podían servir para realizar su papel defensivo contra alguna de las columnas volantes de los franceses que solían recorrer La Mancha, aunque para ello era necesario apostar en ellas unos 800 hombres, de los que se carecía en esos momentos, además de dos piezas de artillería para poder contrarrestar las piezas de cualquier columna enemiga que se aposentara en el cercano cerro de San Cristóbal, única altura que por su cercanía podría perjudicarle.

Para mitigar estos posibles daños, propone cortar las diversas veredas que suben a la ciudad sorteando los escarpados, además de realizar “aspilleras” en algunas casas y poner puerta fuerte en la entrada del camino de Madrid, cortando con foso y parapeto el camino de salida hacia Levante. También menciona que si se fortificara el cerro de San Cristóbal, el lugar pasaría a ser prácticamente inexpugnable.

En principio, propone realizar las obras indicadas en primer lugar, es decir, en el castillo y muralla, además de tomar algunas precauciones en los caminos de entrada. También menciona en su informe al brigadier Gerónimo Moreno, que ostentaba el cargo de Presidente de la Junta y había sido combatiente, como una persona con mucha influencia en el pueblo, gran conocimiento del terreno y muy patriota, por lo que posiblemente podía contribuir para adelantar las obras que se hubieren de realizar.

Este informe es muy completo y menciona en el mismo como:

[...] he encontrado en Chinchilla al ingeniero de caminos D. J. La Corte, comisionado por el Capitán General de Valencia para levantar el plano de dicha ciudad y castillo y hacer proyecto de fortificarlo; tiene muy adelantada su comisión que empezó un mes hace, cuyos planos he visto pero no he podido obtenerlos, y serían muy útiles, pues ha tenido tiempo de levantarlos geoméricamente⁵.

⁵ AHN. Diversos-Colecciones, 98 N2.